

32

Modelo, abril 18 de 1958

Emmy Acevedo Escobedo

Mi querido y bello Minín:

Estarás enterado de que en la semana santa estuvieron aquí algunas "muchachas" de nuestras hermanas, así como Alma y familia. Eva me contó que has estado enfermo y me encuentro preocupada esperando en Dios que ésto no sea de ningún cuidado mayor y espero que a la fecha ya estés comiendo garnachas y contanto. Por este motivo, no empecé esta carta con aquello de que: "te habla el PAYASO" sino que estás disculpado Minito, pero se me hizo raro que el día de mi santo no me hubieras recordado. Lo principal es que tú estés bien y yo me dejo de sentimentalismos cursis que son mi especialidad. Ya alguna de mis hermanas me escribirá para decirme cómo sigues, pues considero que Chelo y Margarita (el consabido Depto. de Chihuahua) no han de tener ni tiempo para hacerlo. Diles que de cualquier manera las quiero igual.

Minito, el día 5 lo pasamos contentas y recibí muchos regalos muy bellos. Por la noche desocupamos el corredor y se transformó en salón de baile. La vispera habían ido a Veracruz Rogelio y Alma, trayéndome un pastel precioso con 75 velitas que felizmente apagué, lo cual indica que "aún soplo"; el ambigú que preparé me costó como doce pesos, así que considera la variedad y ricura. Pero estuve tan contenta, pues hace ya muchos años que no celebraba nada y me sentí en familia. Ya te contarán ellas. Eva se regresó hasta el martes con Arturo y aunque los moscos la tenían como crucigrama, la pobre estuvo contenta. Pero al irse todos y volver a mi misma soledad y silencio de siempre, se me hace más pesado hasta el lugar. Ya para el mes entrante si Dios quiere terminará la zafra y veré si puedo darme una escapada tipo satélite y aunque fuera de voluntaria me iría a la luna (leáse SELENE) para ser más elegante. No sé ni cómo se han pasado ya diez años de estar aquí....

Hace días trato de recordar la palabra que lleva el permiso de la Academia Real que don Artemio del Valle Arizpe dió para mí. Si ves a mis hermanas diles o apúntasela para que me la manden. Ya sabes de lo que se trata verdad? como estoy más loca que antes la he olvidado y hasta pena me dá decírtelo. Esto de la loquera no debes echar la culpa al lugar y a mi manera de vivir, sino que ya estaba desde antes de venir al Ingenio pero se me ha re-crudecido un poco. - De mi vida, no tengo nada nuevo que contarte pues ya sabes que es lo mismo siempre aunque por más que me esfuerzo, pretendo ser optimista y conforme, estar contenta, etc. pero recuerdo aquello de que: sólo la olla sabe lo que tiene adentro aunque en mi casa no tengo nada, sino paja en la cabeza en vez de materia gris. Minito, pero es que aquí en realidad, no tengo ninguna oportunidad de estudiar nada. Lo único en que podría mejorar, sería poniendo un puesto de garnachas frente al cine o fuera de los bailes que hacen lo cual me produciría utilidades y practicaría con el soplador, el carbón en el anafre y las fritangas, etc. Don Reyes sigue como siempre de platicador. Dice que solamente le gusta tratar con personas "de mundo" porque la conversación es algo a lo que hay que poner atención, así que me considero digna de Gran Mundo (Carlos de Negri) y a propósito, ví en lo de la Gira que en Sinaloa hay un licenciado Antonio Acevedo y a la vez diputado; pensé en tí, pero si no es Escobedo... no tiene sello de garantía y es falso. También no sé por ahora si se irán a la Feria de San Marcos, que salió Lula Femat de reina y que vá a estar muy bonita. En caso afirmativo, ya me contarás cómo estuvo. Te imaginas los deseos que tengo de ir? pero sin fiesta, sino simplemente recorrer de la casa donde vivíamos a mi escuela, ir con don Pedro Amato y su familia que recuerdo muy bien el lugar, luego a donde vivía mi tío José Escobedo, Lupe Escobedo, etc. y a pié debe ser para saborear las calles, banquetas, casas, etc. Te acuerdas del Transvaal? quedaba por donde había un cambio de los tranvías cerca de la Alameda. Se podría visitar el Tivoli? en fin, tanta cosa que me gustaría volver a ver... pero así en Feria no es posible porque como

como cuando fui, solamente a la Verbena, al jardín, el baile de Palacio, corridas de toros, etc. y no tiene uno tiempo de ver nada sino que como borregos (mala la comparación) nos traían de un lado para otro y jamás pudimos ni Quena ni yo, descansar de las desveladas y diversiones para saborear la paz de nuestra provincia. Ay; qué cursi me puse. Cuándo... no? - A otra cosa.

Dice el Jefe que un pisanero de él, preguntó en México a dónde podría pasar una temporada sin que le costara mucho dinero y le dijeron que en Acapulco. Pero si allí es carísimo; Nó, que vá, - le contestaron - ahora están regalando todo y no gastas nada. - Tú ya fuiste? - Nó. Pero mi hermana estuvo allí diez días y no pagó ni hotel, ni comida ni paseos..... y se dió la gran vida; (favor de sonreír)

Por ahora estamos ya comenzando con el calor aunque en realidad no es mucho, pero después de la temporada de nortes ahora se nos hace más pesado sudar. Ojalá y la manteca se ponga cara porque guardo como cien kilos de ella alrededor de los huesos sobre todo en lo que debería llamarse "cintura". Ya mero te platico de coturas y bordados verdad? pero Minito, ya sabes que te tengo mucha confianza y puedo platicarte de todo. Te sonreirás y tal vez pienses: a lo mejor me vá a dar hasta una - receta de cocina.... pero nó; no te asustes.

Me regalaron un libro que edita Selecciones. Trae cuatro novelas en él. Tiene: Historia de una Monja, Vuelo sin Retorno, El último Chorlito y El Camino Solitario. Están muy bonitas y es lo último que he leído pues como te dije, ya no tengo nada - nuevo y como jamás salgo de aquí, no hay oportunidad de comprar algo.

Bueno Minito lindo, que Dios quiera ya estés bien de tus males y no necesito recomendarte que te cuides porque Chelo y Margarita ya sé que lo hacen bien y te tienen muy papachado; pero pón lo que esté de tu parte y no te desanimas Minito, que en mis oraciones siempre pido a Dios que estén todos bien. Bueno estilo Martín Fierro, pero soy constante como el viejo Vizcacha;; Y se la primera, mi alma, a la voz de "aura" Mira, ya estoy cantando las vidalitas;

Para todos en tu casa mis cariñosos recuerdos, muy buenos deseos, mucha salud, etc

Te abraza y besa,

